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108 學年度第 2學期第 2次『全校學生與校長有約座談會』會議紀錄 

開會時間：109年 6月 9日（星期二）12：10 

開會地點：國研大樓地下 2樓 B廳-300人會議室 

會議主席：鐘育志校長 

出席人員：許博翔副校長、楊俊毓副校長、余明隆副校長(請假)、洪文俊副校長、賴秋蓮教務長

(葉竹來副教務長代理)、周汎澔學務長、黃耀斌總務長、鄭添祿研發長、王國禎圖資

長、陳桂敏國際長(郭昶志組長代)、吳文正產學長(蔡旻恭主任代)、戴嘉言主任秘書、

田英俊院長、李澤民院長(林英助組長代)、黃耀斌院長、李碧娥院長、黃友利院長、

張學偉院長、呂佩穎院長(吳相儀組長代)、許芳益主任、通識教育中心凌儀玲主任、

體育教學中心莊宜達主任、陳信福組長、陸文德組長、陳朝政副學務長(請假)、張松

山主任、黃博瑞組長、宿自會代表、僑生代表、外籍生代表及 48位參與同學 

缺席人員：學生會代表、陸生代表 

記錄人員：林季瑤小姐 

壹、 主席報告： 

校長致詞：各位同學及參與人員大家好，今天是全校學生與校長有約座談會，歡迎各位同

學參與。 

貳、 會前建議事項處理情形討論：(如附件)  

※案號 1—跨域學習相關問題 

教務處補充說明： 

因為學生提出需要跨域學習的要求，所以請老師們提出他們的理由，為了呼應學生的需求，

然後再進行審查。 

牙醫系潘同學提問： 

目前高醫針對磨課師的這個課程，主要是針對高年級的話，因為低年級是不能參與磨課師

的課程，只開放給高年級的學生，那我想請問一下針對高年級的磨課師課程，如果要做選

修的話一定要衝堂才能夠選修磨課師嗎？謝謝。 

通識教育中心補充說明： 

通識教育中心針對我們在磨課師課程方面，往年我們都會是跟交大買 3到 4門的磨課師課

程，那這 3 到 4門通常會是分屬在不同的領域，讓那一些沒辦法在 1-2年級趕上我們通識課

程的同學來修，或者是有一些特殊狀況，譬如說這個學期有一些港澳生沒辦法回來，那事

實上我們的磨課師課程不是免費，是我們必須要去跟交大買課，所以在過去的規範上面，

也希望同學能夠實體上課，所以我們磨課師課程確實現在是有，我們一學期大概會有 4門

的磨課師課程，那現在會越來越就是範圍上面我們除了在台灣的課以外，像這次我們有買

了一堂在 109-1，有一個是 Coursera 的課，他是交大一個老師搭配四個 Coursera的老師的課，

我覺得那堂課對學生非常好，雖然你們是高年級我也蠻鼓勵你們去修，How to learn，如何

學會去學，這門課在全世界裡，聽說他們修課人數超過十萬人，他是中文授課，所以沒有

辦法就是如果你是在一二年級衝堂要特別申請，我們才會開放讓你人工選課，以上做說明。 
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牙醫系潘同學提問： 

那高年級的部分，如果沒有衝堂，可以選修嗎？ 

通識教育中心補充說明： 

對的，我們其實是希望如果你沒有衝堂，但是你是高年級也有畢業的壓力，我們也會讓你

來修。 

牙醫系潘同學提問： 

如果我沒有畢業壓力呢？就是想學習。 

通識教育中心補充說明： 

鼓勵學生還是盡量用實體課程，因為學校有實體的老師課程，你有興趣的話你當然可以修，

因為事實上很多，你除了在學校提供的磨課師課程，你有很多的管道可以修線上課程，所

以不盡然是一定要選，可是如果是學分數還沒有達到通識的畢業的學分，16 到 18 個學分，

您還是以實體課程為主這樣子。 

牙醫系潘同學提問： 

所以基本上還是一定要有學分上面的壓力才可以選修磨課師課程？ 

通識教育中心補充說明： 

對的，就是你有畢業壓力，我們一定讓你畢業前透過遠距的磨課師課程，第 2個是你有實

體上面的困難，就是衝堂上面我們都會允許，但因為我們事實上有開實體課程，若我這樣

一開放，事實上你可以想像，大家都希望上磨課師，不希望上實體課程，所以在規範上面

提出在實體上課有困難的同學或有畢業壓力的同學，我們就會協助他來解決上課的問題，

以上。 

校長： 

1. 請教務處說明目前有哪些是鼓勵跨域選修的課程。 

2. 如何定義學生有跨領域學習？ 

3. 另外想統計在場學生除了自己系上的必修學分外，有修跨域課程的學生請舉手。 

教務處補充說明： 

1. 教務處已經有 14門學分學程，然後有差不多 22門微學分學程，所以甚至像各學系，一

個學系應該要有 1到 2門的學分學程，然後微學分學程事實上每個學院至少有 2到 3個

微學分學程。所以全校有 40個。 

2. 學分學程是我們用 16個學分，16個學分裡面只要你有修在自己的系上課程是 6學分，

然後其他的是選跨學系或是跨學院的課程就可以採認為跨域學習。 

跨域學習在場學生統計： 

現場 16位學生舉手/現場合計學生 48位=33% 

校長： 

我們是很期待同學，因為現在跨域創新，所以在學期間鼓勵同學盡量要跨域學習，其實要

跨域最簡單的就是不同的系不同的內容，讓你有新的思維。 

※案號 2—醫學系英文相關問題 

教務處補充說明： 
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針對提問同學的問題，在學校方面沒有不方便公佈，事實上在教務處這邊針對學生評量的

部分有相關的課程委員會，如果學生在學期結束以後，發現學生給老師的評量過低，會提

案到課程委員會討論，甚至還會請該系所相關老師及主管進行輔導，所以在回覆資料上有

提到 107-1還有 108-1這兩次我們都有通知醫學院，然後把這兩個列為輔導課程，所以並不

是沒有相關作為，據教務處所知醫學院已經在 6月 4日召開醫學院課程委員會進行審查，

所以在會議上也已經同意將此課程移到醫學系五年級。 

醫學院補充說明： 

針對學生評量的問題事實上在去年就已經發現到這個問題，事實上這門課程開設的原因是

賴前院長希望能提升醫學系同學國際觀、國際移動力等…六大核心能力，但在學生評量上

學生有反應 1.因為全部都是原文課不同於以往會分成基礎/進階課程。2.在課程時間安排上

也較不恰當，尤其因為醫學系學制改為 6年之後專業科目課程的關係，會有課程上不完，

也跟解剖、生化課程重疊的問題。3.為非國考必要考科。上述種種原因造成學生有排斥心理。 

醫學系也持續召開相關課程委員會檢討此課程，一直到今年也有學生反應，所以在課程委

員會上決議將此課程改為跨文化醫療課程。所以這一門課程目前暫時不開課，待規劃完善

後再做後續安排。 

醫學院案號 2回覆文字更正： 

醫學系已召開課程委員會會議溝通暫停開設此課程。未來規劃於醫學系五年級選修跨文化

醫療課程。 

 

※各單位補充說明： 

總務處報告： 

針對疫情穩定之後的校園防制工作向各位學生做說明，相信大家今天進入校園會發現已經

不用刷卡，希望回歸到全校師生都能夠自主健康管理，除此之外門禁的部分，在學校的同

盟路、自由路及東側門這主要的三個出入口在上班時間都會維持常態的通行，但是在晚上

的時間目前在自由路及東側門設置有門禁刷卡管控，在自由路入口部分是從晚上的 7點 40

分到凌晨 1點 30分是採刷卡進出，東側門的部分因為有兩個門可供學生進出，在設有門禁

刷卡系統的門進出時間是從晚上的 7點到凌晨 1點 30分都是採刷卡進出，凌晨 1點 30 分

到 5點都是上鎖，早上 5點半就會有值班的人員負責開門。在週六、日假日兩天及國定假

日的部分自由路及東側門都是全日採刷卡進出。學校這邊也將附院同仁及學校師生的資料

已輸入至門禁刷卡系統提供相關人員靠卡進出。另外也特別請進出的人員注意務必將門關

上，不然就失去門禁作用。同盟路部分維持現況以現有警衛做人員出入的管控。相關的防

疫會議資料都已經放在學校網頁上，歡迎各位學生上網參考。地下停車場的四個出入口都

有開放，提供大家進出方便。 

 

醫管資賴同學提問： 

學校目前針對自由路及東側門出入政策已經有鬆綁，那針對學校對附院的進出口管制是否

有鬆綁的可能性？ 
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總務處回應： 

針對附院連接學校出入口門禁部分，因為醫院有醫療的考量，附院應該是從 6月 9日開始

對大門的門禁有做放寬，就只剩下紅外線體溫管控，目前醫院跟學校的進出以同心橋 6 月 1

日開放，其他出入口的部分我們會盡快與附院做溝通。 

學務處報告： 

學務處針對受新冠肺炎疫情影響經濟學生，希望能夠幫助到需要幫助的同學，原受理申請

截止日為 6月 5日延長至 6月 15日中午 12時止，請同學告訴同學，也請各位院長及系主

任轉知需要的學生準備相關文件申請。 

 

參、 主席結論： 

校長： 

透過此次會議請各系所老師在召開相關課程委員會之前要先傾聽同學們的意見，課程的改

革並非一朝一夕，所以對於核心課程的精進未來在課程委員會上都會有學生代表，所以同

學如果有任何針對課程要建議的地方都可以踴躍提出。 

 

肆、 散會：主席宣佈散會：下午 12：45 分整。 
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高雄醫學大學 108 學年度第 2 學期第 2 次 
「全校學生與校長有約座談會」會前建議事項彙辦單 

案號 案  由 會辦單位說明 備考 

1 因應鼓勵跨域學習，

各類課程的最低開課

人數是否考慮在可行

的範圍內調降？讓學

生的多元學習不會大

大受到開課人數的限

制。 
 
（醫學系 吳同學） 

吳同學您好，感謝您的建議。 

一、課程開課人數的規範，是做為課程是否開課的

基本條件之一，並非唯一的準則。為了保障學

生學習的機會，針對選課人數不符合開班標準

的課程，教務處另有受理學系申請不足人數開

班的配套作業方式，學系如在規定期限內提出

申請並具體說明理由時，教務處皆會審慎評估

是否予以開課。 

二、此外，學校亦積極鼓勵教師開設磨課師線上課

程，透過線上課程，提供學生更多不受時間與

人數框架限制的跨域學習資源。 

三、目前在本校對於開班之選課人數限制的標

準，與其他友校之標準相當，輔以上述可透過

學系申請不足人數開班之配套措施，理應得以

兼顧學生跨域學習之需求。 

 
學校名

稱 

大學部一般課程 研究所 

本校 專任:10 人 

兼任:18 人(班級人

數未達 60 人者，選

課人數達 30%) 

3 人 

當學年度實際

註冊人數 3人

以下者最低開

班人數 2人 

交通大

學 

10 人 5 人 

中國醫

藥大學 

專任:10 人 

兼任:15 人 

博士班:2 人 

碩士班:3 人 

台北醫

學大學 

招生名額 40名以下: 

10 人 

招生名額 40(含)以

上:15 人 

博士班:2 人 

碩士班:4 人 

 

教務處 
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2 醫學英文每年的教學

評量學校真的有認真

看嗎？方不方便公布

授課教師得到的分數

與學生意見。 
 
（醫學系 呂同學） 

教務處： 

依本校教學評量要點，目前教學評量機制僅公告課

程評量有效平均值大於 5.4 分之課程，其他教學評

量結果僅提供給教師本人、課程負責教師及相關業

管單位，並不對上述對象之外的人員公開。 

醫學英文（開課序號 0012011、0012012）因 107-1
課程評量有效平均值低於 4.2 分，教務處已於 108
年4月17日發函通知醫學院該課程列為輔導課程。 

醫學英文（開課序號 0012011、0012012）因 108-1
課程評量有效平均值低於 4.2 分，教務處已於 109
年 4 月 9 日發函通知醫學院該課程列為輔導課程。 

醫學院: 

醫學系已召開課程委員會會議溝通暫停開設此課

程。未來規劃於醫學系五年級選修跨文化醫療課

程。 

 

教務處 

醫學院 

小組會議
會議修訂 
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「全校學生與校長有約座談會」座談會滿意度調查問卷分析 

 

 

 

非常同

意
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意

有點不

同意
不同意

非常不

同意

1.您對｢學生問題即實反

應系統的滿意度為何｣？
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2.您對本次活動的內容滿意度為何?
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6.此次活動對您本身有

所助益的滿意度為何?
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8.本次活動最讓我感興趣的地方是: 

1. nice 

2. 建議事項處理 

3. 校長、行政人員很用心回答 

4. 可以之後都在這個場地嗎? 

5. 醫學系英文課程 

 

9.希望本座談會 ，可以再增加的內容是 

1. Nice 

2. 很棒 

 

6. 其他意見:  

1. 針對案一額外期待 1.跟更多學校合作跨校選課免費用(如:高師大、成功大學、高

雄大學(目前只限 15人)、文藻外語大學 2.開課人數限制希望在兼任和講師的部分

可以調降 比較:兼任 高醫 18人 中國醫 15人。 

2. 會後會議記錄會在? 
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